



Crecimiento en el G7 Alemania, Italia y Japón alcanzan por primera vez su nivel de PIB pre-Covid

España aún no recupera el zapato económico

El PIB de la OCDE aumenta un 0,3% en el segundo trimestre

DENISSE LÓPEZ
MADRID

Alemania, Italia y Japón han alcanzado por primera vez sus niveles de PIB previos a la pandemia, según los datos publicados ayer por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Con esto, todos los países del G7 han igualado o superado el crecimiento de 2019.

La mejor evolución es para Italia, que registró en el segundo trimestre de este año un crecimiento acumulado del 1%. El repunte del país asiático ha sido un poco más modesto: de apenas el 0,2%, lo suficiente para dejar atrás los golpes económicos asestados por la pandemia. El caso alemán fue el peor,

pues se quedó igual que en el último trimestre de 2019. En cualquier caso, la positiva evolución de estos tres países ha contribuido a que el G7 se anote un aumento del 1,9% respecto a hace dos años y medio.

España, por contra, aún se mantiene por debajo de los niveles pre-Covid. Fuentes académicas consultadas precisan que el país necesita una tasa de crecimiento real del 4,1% para alcanzar el nivel real de 2019. A su vez, las últimas previsiones del Fondo Monetario Internacional, publicadas en julio retrasan la recuperación del zapato económico hasta el primer trimestre de 2024. Esto es, después que el resto de los grandes países europeos.

La condición de la OCDE en conjunto también es mejor que la española. Su PIB se situó en el segundo trimestre un 1,5% por encima del cuarto trimestre de 2019. Un análisis a detalle muestra como líder a Estados Unidos, con un repunte del 2,6%.

Evolución trimestral
La zona de la OCDE ha mantenido un ritmo de crecimiento débil entre abril y junio en un contexto mar-

cado por la invasión rusa de Ucrania. Apenas se ha alcanzado un 0,3%. El impacto de la guerra ha afectado en particular a los países de Europa de Europa del Este. Polonia, que había tenido una subida del PIB del 2,5% en el primer trimestre, retrocedió un 2,3% en el segundo. Algo similar ocurrió con Letonia y Lituania.

Entre abril y junio también retrocedió el PIB de dos de las grandes economías: Estados Unidos (-0,1%) y Reino Unido (-0,1%). En el caso del país norteamericano, es la segunda caída trimestral consecutiva. Otro país del G7 con una evolución a la baja fue Alemania, ya que el incremento del PIB se movió del 0,8% en el primer trimestre a únicamente un 0,1% en el segundo.

Por el contrario, hubo otros dos Estados de ese

La guerra ha pasado factura a Polonia, que retrocedió un 2,3% entre abril y julio

selecto grupo que pasaron de un recorte de la actividad en los tres primeros meses del año a una recuperación en los tres siguientes. Se trata de Francia (del -0,2% al 0,5%) y Japón (del -0,0% al 0,5%). Fuera del G7, hubo otros países europeos con importantes incrementos netos del PIB. La lista la encabeza Países Bajos (2,6%), seguido de Suecia (1,4%) y España (1,1%). Noruega, Dinamarca, Finlandia y Francia también tuvieron un buen desempeño, aunque más modesto.

Según la OCDE, la balanza comercial fue el principal motivo del crecimiento positivo en Francia, Reino Unido y EE UU. No obstante, estuvo contrarrestado por la caída de la inversión en inventario, la menor inversión en general en Estados Unidos y el mayor gasto del Gobierno en el Reino Unido. La balanza comercial contribuyó negativamente al crecimiento alemán, mientras que el consumo privado y el gasto de Gobierno tuvieron "un impacto positivo". En Japón, la caída de inversión en inventario fue compensada con el incremento del consumo privado.

Los países de la OCDE duplicaron las ayudas a las gasolinas en 2021

La organización y la AIE cifran en casi 700.000 millones de dólares estas subvenciones

CINCO DÍAS
MADRID

Las subvenciones públicas a los combustibles fósiles casi se duplicaron en 2021 respecto al año anterior, según la AIE y la OCDE, que las consideran ineficaces y piden que se dedique ese dinero a las alternativas que no generan emisiones causantes del cambio climático.

En un estudio que recoge datos de 51 países publicado este lunes, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Agencia Internacional de la Energía (AIE) cifran en 697.200 millones de dólares las ayudas públicas para esos combustibles fósiles el pasado año, frente a los 362.400 millones de 2020.

En términos relativos, el mayor incremento de las subvenciones fue para la electricidad generada con combustibles fósiles, con 209.300 millones de dóla-

res en 2021, lo que significa multiplicar por 2,65 las del ejercicio precedente.

En el caso del gas, las ayudas públicas se multiplicaron por 2,48, hasta 166.000 millones. La progresión fue menos pronunciada para el petróleo, del 54%, aunque fue el combustible fósil que más dinero absorbió, 302.000 millones de dólares.

Esa evolución está en directa relación con el aumento de los precios de la energía que se produjo el pasado año. Como ese aumento ha continuado e incluso se ha acelerado en 2022, la OCDE y la AIE anticipan un nuevo incremento de las subvenciones.

El director general de la OCDE, Mathias Cormann, advirtió de que las alzas importantes de las subvenciones lo que hacen es favorecer el consumo de esos combustibles generadores de emisiones "sin ayudar necesariamente a las familias de bajos ingresos".

Francia exigirá a cada empresa un "plan de sobriedad" energética

EFE
PARÍS

El Gobierno francés quiere que en septiembre cada empresa tenga un "plan de sobriedad" energética para poder hacer frente a la amenaza de que Rusia cierre completamente el grifo del gas a Europa porque eso tendría consecuencias "masivas".

"Solo tenemos una salida, bajar el consumo de energía", subrayó ayer la primera ministra, Elisabeth Borne, en la sesión de apertura de la universidad de verano de la patronal francesa Medef en Boulogne, a las afueras de París.

Borne, que recordó el objetivo que se ha marca-

do su Ejecutivo para que se reduzca en dos años el consumo de energía de Francia en un 10%, insistió en que para evitar cortes de suministro este invierno la primera urgencia "es evitar desde ahora todo consumo que no es indispensable". La primera ministra advirtió de que si hubiera que llegar a un racionamiento "un escenario en el que está trabajando el Gobierno", "las empresas serían las primeras afectadas".

Reconoció que las empresas ya han empezado a trabajar, pero dijo que "hay que ir más lejos" y pidió que este próximo mes de septiembre cada empresa establezca su propio "plan de sobriedad".